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o Herysonn Monteiro - Diretor de Investimentos
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. Henrique Rebouças de Lima - Membro do conselho de previdência;
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Designação dos Membros:
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o Francisco Renan
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erreira- Suplente representante dos Servidores.
mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e (2024),
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as 9:00 horas da manhã reuniu-se, ordinariamente, no auditório da Caixa de
Aposentadoria e Pensão dos Servidores Municipais de Beberibe - CAPESB, o
Conselho Fiscal desta citada instituição, com a presença dos seguintes membros:
Adiel Cosme Dantas, Aldenio Mendes de Lima, Anacisa de Almeida Garna,
Franciézio Leonilio da Silva, Jozildo Araujo da Costa Lima e Wilson Monteiro
da Silva. A senhora Anacisa Gama presidente do Conselho Fiscal, iniciou a
reunião saudando a todos com um cordial bom dia, agradeceu a participação de
todos os membros presentes e em seguida realizou a leitura da ata dá reunião
passada, ela foi colocada em votação e aprovada por todos os membros que
estiveram presentes na data desta reuniâo. Na sequência surge atguns
questionamentos por parte de todos os conselheiros presentes com relação aos
atrasos de pagamento reÍbrente ao repasse patronal para a nossa Caixa de
Previdência pelo Poder Executivo. O senhor André Dieb justifica que foi
encaminhado oficio para a prefeitura solicitando explicações com relação aos
atrasos e esclareceu para os colegas que o atraso hoje corresponde a um total de
R$ 2.466,968,82 (dois rnilhões quatrocentos e sessenta 

" ,ri, rnil novecentos e
sessenta e oito reais e oitenta e dois centavos). Logo em seguida o senhor
Franciedson Oliveira falou que iria acontecer uma reunião para a validação do
SIOP e disse que iria pedir explicações porque aconteceu esse atraso no repasse
dos valores relacionado a Educação, até porque sornente no rnês de janeiro 

"rt.o*nos cofres da prefeihrra o valor de mais de R$ 10.000.000,00 (déz milhões de
Deliberações reais) somente de FUNDEB, pois estando a frente do Sindicato dos Servidores

Municipais precisa tomar providências, pois os servidores ficam cobrando um
posicionamento da Entidade Sindical. Outro ponto é que o Secretário de Finanças
garantiu que não teria mais atraso, porém mediante o cenário em que nos
encontramos tudo indica que teremos um novo parcelarnento. O senhor Henrique
Rebouças falou que desde o mês de agosto vem ocorrendo esses atrasos, então é
um descaso com os servidores que contribuem para a nossa Caixa de Previdência,
sendo que em dezembro teve uma complementação de recursos por parte do
Govemo Federal para a Prefeitura de Beberibe. Na sequência Íbi a vez dà senhor
Herysson Monteiro apresentar o balancete financeiro referente ao ano d,e 2023,
explicando que este ano a CAPESB bateu a meta, alçando a rentabilidade de
12,480Á, ou seja um rendimento de 2%o a mais com relação ao esperado, este
resultado com relação a curva frequente se conseguiu manter um patrimônio
estável de R$ 75.534.344,86 (setenta e cinco milhões quinhentos e trinta e quatro
mil trezentos e quarenta e quatro e oitenta e seis centàvos), tivemos uma quecla
relacionada aos meses de outubro e novembro por conta do atraso nos repasses,
mediante ao comportamento de mercado conseguimos equilibrar. Com ielação
aos títulos públicos conseguiu fechar um pelcentual de 26,87yo, jâ para este áno
de 2024, pretendemos investir um pouco mais chegando a um percentual de 50%
em títulos públicos. Falou ainda coln relação a liquiáez, pois muitos
questionaram se a CAPESB, conseguiria arcar com seus cámpromissos
tinanceiros, temos ainda 58Yo da nossa carteira com disponibilidade, tàndo uma
margem de saldo bastante significativa. Explicou ainda que quando foram aplicar
em títulos públicos ltzeram um atestado de compatibilidacle, realizando todt um
mapearnento com relação a aplicação e rentabilidade em determinados títulos
públicos, reforçou que os relatórios f,rnanceiros serão gerados e apreseltados
trimestral nte, com base na portaria orientando qrr" .ã1u feito desia maneira,

tral, semestral e anual. o senhor Herysson Monteiro frnaliza sua
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apresentação e o senhor Aldenio Mendes parabeniza pelo belíssimo trabalho e
enfataa que estamos batendo as metas por termos uflra pessoa que acompanha as
aplicações sendo dinâmico e orientando as maneiras de garantirmot ,1nâ melhor
rentabilidade. O senhor Herysson esclareceu ainda que apesar de garantir uma
boa rentabilidade, a grande rnaioria dos municípios do Estado do Ceará não
investe em títulos públicos, em uma recente pesquisa feita por ele apenas três
municípios clo Estado investem em títulos públicos atualmente. O senhór Aldenio
Mendes recordou que quando foi para fazer o investimento em títulos públicos
foi quase que obrigado, pois a empresa que presta assessoria era contra aplicar o
percentual que estava sendo sugerido. O Diretor de lnvestimentos falou ainda que
no decorrer deste processo para aplicação em títulos públicos um representante
do Banco do Brasil veio até a cApESB com urna 

"onu..ru 
de que este tipo de

investimento não era legal, mas sabemos que isso é uma fonná de garaniir as
rentabilidades do Banco e não do RPPS. O senhor Franciedson Oliveira reforçou
o excelente trabalho que o Diretor de Investimento tem realizado frenté a
CAPESB, falou que havia gravado um áudio e colocado nos grupos como uma
forma de agradecimento pelo trabalho desempenhado, para que as pessoas tomem
conhecimento de que algumas decisões que são tomadas parte àiretamente da
ge.stão e não é culpa dos funcionários da CAPESB. Ele colocou também que foi
feito um pedido para que os rnembros clo Comitê de Investimento tivàssem
acesso aos dados de rentabilidade para que eles veúam ajudar a esclarecer
algumas dúvidas que possivelmente possam surgir no grupo. ó senhor Herysonn
explicou ainda que apesar de não bater a meta em algúns-anos a rentabilidàde, a
CAPESB vem crescendo sempre, isso está associado a uma boa gestão nos
investimentos em que o que sobra a cada mês é guardado garantindo úa rnelhor
rentabilidade e dessa forma aumenta o patrirnônio. paisou a palavra para o
senhor André Dieb, onde começou falando falou sobre a avaliação atuari-al que
falta alguns dados para fechar este estudo, destacou ainda quó a DRA p"àiu
muitos documentos que a ARIMA não havia solicitado, entâo precisar áestes
resultados para fazer a comparação e caso apresente um valor muiio discrepante,
irão entrar no consenso e fazer uma nova avaliação. Até o momento a que estar
vigente é a que foi realizada pela ARIMA com as alíquotas que toàos tem
conhecimento. Ele falou também sobre o cálculo da taxa dô administração que já
está pronto, e na sequência fez a apresentação, mostrando os uuio.", qu"
fundamentam esta taxa gerando o percentual que será vigent e parao ano de 20)4,
explicou que para este cálculo, soma-se todas as folhas ã" pugo.n"ntos dos ativos
e inativos do ano anterior, totalizararn um valor de R$ tl lZi.418,56 (dezessete
milhões, duzentos e trinta e cinco mil, quatrocentos e dezoito reais e cinquenta e
seis centavos) referentes aos pagamentos realizados pela cApESB, os gastos
com a folha de pagamento da prefeitura deu um total de R$ 63.ggg.g;9,69
(sessenta e três milhões oitocentos e oitenta e oito mil, oitocentos e sessenta e
nove reais e sessenta e nove centavos), coln os servidores ativos, da Câmara de
Vereadores gastou R$ 109.861,00 (cento e nove mil oitocentos e sessenta e um),já os gastos com os servidores cedidos da Prefeitura à CAPESB corresponde a
um total de R$ 658.000,00 (seiscentos e cinquenta e oito mil reais) e a folha
completnentar dos inativos totalizou um valor de R$ 343.000,00 (írezentos e
quarenta e três mil reais) somando todos estes valores deu um total de R$

.236.094,79 (oitenta e dois rnilhões duzentos e trinta e seis mil noventa e
rears e setenta e nove centavos) em cima desse valor é feito o cálculo do
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percentual de 2,3o/o que corresponde a taxa de administração. Em resumo a
CAPESB tem uma taxa de administração no valor de R$ 1.891.430,1g (um
milhão oitocentos e noventa e urn mil quatrocentos e trinta reais e dezoito
centavos), juntando a reserva com o valor da taxa, o montante ficou em R$
2.021.025,68 (dois milhões, vinte e um mil, vinte e cinco reais e sessenta e oito
centavos), para ser gasto neste ano de 2024. Ao finalizar o balancete financeiro
do ano passado a CAPESB ainda ficou com uma reserva de R$ 129,595,50 (cento
e vinte e nove mil quinhentos e noventa e cinco reais e cinquenta centàvos).
Ainda teria um bônus de 0,20%o, pois a CAPESB conseguiu u ."rtifi"ução clo pró-
Gestão, que coÍresponde ao valor acrescido de RS 378.000,00 (trezentos e setenta
e oito mil reais), porém em um curso em que o Diretor Financeiro, senhor André
Dieb participou, foi explicado que isso é uma reserva financeira que será usada
caso ultmpasse o limite do valor a ser gasto com os recursos da taxa de
administração. O senhor Franciedson perguntou por que a alíquota suplementar
conseguiu ser reduzida para este ano de 2024, que era um p.."entu al de 10,20oÁ e
ficou em 7,60/0, na sequência o senhor Herysson Monteiro explicou que foi
solicitada pela empresa que presta assessoria, algumas rnedidas, dentre elas a
meta garantida, em que a prefeifura se comprometia a complementar
financeiramente caso a cAPESB não batesse a meta do IpcA rnais 6,io, não ter
viabilidade, não foi aceito, outra situação foi abrir mão do irnposto de renda dos
próxirnos servidores que iriam se aposentar, a outla soluçào era fazer uma
tributação diversificada para os professores, como os professores tem uma
alíquota maior seria criada uma diferente para ser paga pel,o FUNDEB só que os
procuradores do município ftzeram uma pesquisa e não encontraram amparo
jurídico para essa tributação diferenciada. o senhor Herysonn destacou que
devido a demanda Pró-Gestão, deve-se criar uma comissão com participação de
membros dos conselhos para dar sequência as ações de manutençaà do piogrurrru,
para poder manter a certificação. Os conselheiros debateram a proposta e a
comissão ficou composta da seguinte forma: Lorena Evangelistá e Aldenisa
chagas como equipe técnica, o senhor Ednaldo Honorato, representando o
Conselho de Previdência; a senhora Anacisa Gama e o senhor Aldenio Mendes
representando o Conselho Fiscal. O senhor Franciedson Oliveira completou que a
arrecadação de recursos financeiros, todos os anos têm aumentado em nàrro
município, isso vem sendo comprovado, só para este ano temos uma previsão de
repasses no total de R$ 82.000.000,00 (oitenta e dois milhões de reais) para o
FLTNDEB' O senhor Herysonn Monteiro fezumacolocação de que a arrecadação
aumentando, as despesas da CAPESB também aumentam. Temôs observado que
cada ano que passa mais pessoas tem se aposentando, tudo isso gera u* uu111a.,to
nas receitas, e consequentemente nas despesas, além de fudo isso temos ainda
muitos servidores que estão solicitando o pedindo de Abono de permanência.
Logo em seguida após alguns questionamentos que surgirarn no grupo, foi
explicado que este pedido de Abono de permanência é bom para a entúaáe, pois
não gera despesas paÍaa CAPESB. Ele falou ainda que no ano de 20lg tinÀam
algurnas licenças que estavam sendo pagas indevidamente, por exemplo as
licenças de acompanhamento de parentes, não era previdãnciário. bando
continuidade a reunião o senhor Aldenio lembrou que havia ficado para ser
resolvido nesta reunião a situação da Jeton de Presença e das Concessões das
Diárias. Então como havia sido sugerido a criação de uma minuta para incluir os

iros !g CAPESB para ter direito as diárias, destacou que em suas



pesquisas identiÍicou que existe uma Instrução Normativa da Controladoria Geral
do Município de agosto de 2022, que fala do que pode ser concedida diárias, e
coloca um colaborador eventual, com a seguinte definição: "particular ,servinclo
com a arlministração publica doÍada de capacidade Íécnica especifica que
recebe a incumbência de deÍerminada ativiclade sobre a pàrmànecia e
.fiscalizoção do orgão, público delegante tle caráter eventual e ,tem remuneração,
Jàz ius qu«ndo cabível qo recebimenÍo de pq,rsogem aérea, diária c auxiliá dc
deslocatnento pora gctstos com lransporle e esÍadia que assumem ern decorrêncict
do sentiço a ser de,sempenhodct ,sem qualquer vínculo empregatícla ". Na sua
visão inclui os conselheiros, que apesar de não dàsempenhar vínculo
empregatício com a prefeitura estão desempenhando determinadas funções.
Explica que fez pequenas rnodificações alterando o Decreto anterior,
especificarnente na inclusão dos conselheiros e do Diretor Financeiro com um
investimento que não estava previsto. Fez a apresentação da minuta dizendo que
já havia passado para o Assessor Jurídico da CAPESB, esclareceu que peÍmanece
a mesma ementa e apenas acrescentou pequenas mudanças, incluindo alguns
novos termos e funções e foi explicando cotno ficarâ a nova redação do tãxto.
Houve uma longa discussão com relação aos valores correspondentes as diárias a
serem pagas, pois a grande maioria concorda que estes valores estão defasados,
pois a última atualizaçdo foi no ano de 2013, porém o senhor Aldenio esclarece
que não sugere alterações de valores para evitar algum tipo de impacto, então de
início precisamos apenas incluir e garantir este direito. Para a conclusão deste
assunto todos os membros presentes concordaram e aprovaram a rninuta que foi
apresentada pelo nobre colega Aldenio Mendes. Seguindo a pauta foi coiocado
pela senhora Valdenia o assunto referente a utilização dos notebooks pelos
funcionários da CAPESB e na sequência a senhora Lorena Moreira esclarecà que
se tratava de uma autorização para que os funcionários levassem os equipurr.rto,
para casa, pois em casos de eventualidades precisarn utilizá-los algumàs vezes ate
fora do seu horário de trabalho. A seúora Valdenia Gama 

"o-pl"to, a fala da
colega dizendo que esta pútica já acontece na cApESB, mas àh sugeriu que
colocasse em pauta para ser apresentada na reunião do Conselho, de forma a ser
aprovada pelos membros dando uma maior segurança aos funcionários que
utilizarn os equiparnentos mencionados. O senhoi Aldenio Mendes reitera que
concorda em os funcionários levarem os equipamentos para casa, pois a função
do notebook é exatamente possibilitar a capacidade de mobilidadá, concluímos
este assunto e todos os membros aprovaram que os funcionários utilizem os
notebooks fora dos horários de expediente de trabalho, inclusive levando estes
equipamentos para suas residências quando for necessário. A senhora Anacisa
Gama lembra a todos os conselheiros que se dirijam ao CarÍório para attp1lizar
seus reconhecimentos de firma, o mais rápido possível. Neste momento os
membros do Conselho de Previdência foram liberados e a reunião foi prosseguida
a apenas com os membros do Conselho Fiscal, com a presidente Anàcisa õornu
informando aos conselheiros presentes que foi convocaào pu.o uma reunião, pois
cobrou algumas demandas que estavam faltando ,ur pastas que foram
apresentadas durante as fiscalizações realizadas, enfatiza que todos nós do
conselho fiscal temos que desempenhar nosso papel de maneira atuante, pois
temos um Regimento Interno com diversas competências a serem realizadas. e a
nossa função e ftscalizar o andamento da entidade, diz ainda que seu interesse



muito, para se conseguir o que temos hoje e naquela época não tinha as facilidade
que se tem atualmente. Falou que contribuiu para garantir as gratificações dos
funcionários da casa, pois na época o presidente não era de acordo corn esta
medida. Ela fez a minuta, encaminhou a Procuradoria e a Câmara de Vereadores
para ser aprovado o valor a ser pago. Solicitou ainda que tudo que for discutido e
visto em nossas reuniões inclusive nas fiscalizações devem ficar entre o grupo e
jamais ser falado lá fora. O senhor Jozildo perguntou o que acontece caso não
tenhamos uma devolutiva dos relatórios que foram encàminhados, foi então
explicado que caso aconteça este fato será registrado no relatório de conclusão no
parecer Íinal. Foi falado com relação a algumas assinaturas que estavarn tàltando
e este erro vern se repetindo no decorrer das nossas hscalizações, foi colocado
também que alguns documentos estavam faltando as assinaturas e mesrno assim
os documentos foram digitalizados, concluímos então que a pessoa responsável
por esta função estar sendo insuÍiciente nesta parte. A presidente cómpletou
afinnando que todas as observações que forem feitas no relatório de fiscaliiação,
esperam receber as justificativas por escrito da pessoa ou setor responsável de
tnaneim a prestar os esclarecimentos necessários e sanar as principàis dúvidas.
Voltamos a discutir a importância de todos os documentos esiarem devidamente
assinados de maneira a evitar complicações fufuras para a nossa entidade. O
senhor Aldenio Mendes explicou que durante as fiscalizações podem existir erros
ou indicios de erros, e colocou alguns exemplos para justifi"ui suu fala no que seI refere algumas práticas duvidosas envolvendã .J*pro, e pagamentos em
processos licitatórios, continua sua fala afinnando que nós atuamos colno
parceiras de maneira a identificar algumas situações próbl"*or previamente, de
maneira a evitar que se tome um problema maior no fufuro, além de tudo isso foi
colocado a questão da credibilidade o Tribunal de Contas do Estado destina aos
conselhos, pois costumam atender sempre as solicitações que são feitas por eles.
A presidente do conselho marcou para o dia 27 de fevereiró a próxima reunião de
fiscalização para fechar o mês de dezembro de 2023 e finálizar o parecer de
aprovação das contas, falou que irá cobrar a resposta dos oficios encamiúados
em caráter de urgência, caso não obtenhamos as respostas, será colocado que os
relatórios foram feitos, porém não fomos atendidos pelo presidente da entidade.

I Foi sugerido também mais capacitações paÍa os mernbrãs do Conselho Fiscal,
principalmente sobre Auditoria, Controle Interno e Processos de Licitações e
Contratos. Sem nada mais a ser tratado a senhora Anacisa Gama encerra esüa
reunião da qual eu, Franciézio Leonilio da Silva, secretário deste Conselho
Fiscal, lavrei e subscrevi a presente Ata que após lida será assinada por todos os
membros do Conselho Fiscal que estiveram presentes na reunião õrdinária do
mês de fevereiro do ano de 2024.

Responsável pela elaboração da ata: Franciézio Leonilio da silva

MEMBROS DO CONSELHO FISCAL PRRSRNTF'S

ANACISA DE ALMEIDA GAMA
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ALDBMO MENDES DE LIMA

ADIEL COSME DAI\ITAS

JozÍLDo anlúro DA cosrA LrMA

WILSON MONTEIRO DA SILVA
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